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Ich fand es spannend zu sehen, dass zunehmend 
IT Firmen mit den AEMP zusammenarbeiten. 
Es werden Roboter entwickelt die beim Be und 
-entladen von Containern Unterstützung bieten. 
Oder Es wird virtuell eine Person mit Hilfe einer 
Brille und entsprechender Software zum Beispiel 
beim Montieren von MP unterstützt. Hier werden 
in einem Brillenglas Daten des MP übermittelt. 
Dies steckt zwar noch in den Kinderschuhen, 
aber es zeichnet sich ein Trend ab.

DETLEF LEISTNER
Die 3 Tage waren sehr interessant.
Am Donnerstag fanden ja auch die Workshops 
statt. Z.B. „Durchblick“ bei der Aufbereitung von 
Endoskopen.
Da wurden mir auch noch mal bewusst, wie 
wichtig die Trocknung dieser sensiblen Instru-
mente ist. Der Vortrag war sehr gut.
Interessant war auch zuhören wie die Situation 
in der Mongolei, in Brasilen oder Kolumbien ist.
Auch unser gemeinsamer Abend auf dem Schiff 
war ausgezeichnet, vor allen Dingen auch das 
tolle Feuerwerk.

ANDREA KIEFER
Mein persönliches highlight war der Galaabend:
500 Fachpersonen Sterilisation, aus aller Welt, 
geniessen ein gutes Essen, führen Fach- und 
andere Gespräche und Tanzen zusammen. Es 

wurde mir bewusst, dass rund um die Uhr auf 
dem ganzen Erdball zum Wohle des Patienten 
Mehrweginstrumente aufbereitet werden und 
ich ein Teil diese Ganzen bin.

CHRISTINE BAUMGARTNER LUDER
Die Eröffnungsfeier  des WHFSS Kongress, am 
4. Oktober 2017 im Plenarsaal des alten Bundes-
tag, Bonn (DEU), war einzigartig und bewegend. 
Christine Denis, Präsidentin WHFSS begrüsste 
77 Nationen zum 18. Weltkongress der Aufberei-
tung von Medizinprodukten. Maik Roitsch, Vor-
sitzender der DGSV e.V., war hoch erfreut mittei-
len zu dürfen, dass über all die Tage insgesamt 
2100 Teilnehmer inkl. Industrie anwesend sind. 
Der Schlusspunkt der Eröffnung wurde mit Beet-
hovens  9te Symphonie untermalt.
Was auf jeden Fall der DGSV sehr gut gelungen 
ist – die ganze Organisation! Die Übertragung 
der Referate, ein weiterer Schritt in die digitale 
Welt. Dementsprechend, die Fragestellung der 
Zuhörer im Plenum, via SMS. Das Gala Dinner 
grandios mit Feuerwerk! Die Stimmung friedlich 
und gelassen.

Die Teilnehmer der SGSV Sektion DS waren eben-
falls begeistert und haben es genossen, dass alles 
organisiert wurde. An diesem Punkt bedanke ich 
mich herzlich bei Johanna Bichsel und Raymond 
Jourdain für die ganze Organisation.
Insgesamt nahmen +/– 24 Personen aus der 
ZSVA der Deutschschweiz die einmalige Gele-
genheit wahr am WHFSS-Kongress, in Bonn teil-
zunehmen.  |
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